





ekonomi. Namun masih banyak Lembaga-Lembaga Keuangan Syariah yang tidak bergerak atau melakukan aktivitas ekonomi dan transaksi sebagaimana yang telah diterangkan dalam ajaran Islam atau ekonomi Islam. Banyak Lembaga-Lembaga Keuangan Syariah baik Bank maupun non Bank memakai kedok nama Syariah di belakang nama lembaga tersebut agar bisa menarik calon nasabah untuk bertransaksi disana.

Sebagaimana yang kita ketahui, bahwa konsep ekonomi Syariah meletakkan nilai-nilai Islam sebagai dasar dan landasan dalam aktivitas perekonomian dalam rangka mewujudkan kesejahteraan masyarakat lahir dan batin. Salah satu upaya merealisasikan nilai-nilai ekonomi Islam dalam aktivitas nyata masyarakat, antara lain mendirikan lembaga-lembaga keuangan yang beroperasi berdasarkan Syariah Islam. Berbagai lembaga keuangan Syariah ini seperti perbankan, Asuransi, Dana pensiun, Pasar Modal, Pegadaian, Koperasi Jasa Keuangan Syariah, *Baytul mā' wa attamwīl*, Reksadana, dan lain lain.

Salah satu bentuk Lembaga Keuangan Syariah adalah Koperasi Jasa Keuangan Syariah. Koperasi Jasa Keuangan Syariah selanjutnya disebut KJKS, adalah Koperasi yang kegiatan usahanya bergerak dibidang pembiayaan, investasi, dan simpanan sesuai pola bagi hasil (Syariah). Karakteristik KJKS yaitu : (1)berbadan hukum Koperasi (2)bergerak dalam bidang pembiayaan, investasi, dan simpan pinjam (3)menerapkan prinsip-prinsip Syariah dengan pola







mendapatkan suatu informasi tentang teori yang ada kaitannya dengan judul dalam penelitian ini. Sebagian dari peneliti yang melakukan adalah:

1. Skripsi dengan judul “Studi Analisis tentang Denda Karena Penunggakan Pembayaran Angsuran Pada Produk *Murabahah* di Bank Bukopin Cabang Syaria’ah Surabaya”. Skripsi ini karya Mar’Atul Fadlilah lulus pada tahun 2006. Dalam penelitian tersebut disimpulkan bahwasanya penerapan denda karena penunggakan pembayaran angsuran pada produk *murābahah* di Bank Bukopin Cabang Syaria’ah Surabaya dikenakan kepada nasabah yang melalaikan kewajibannya terhadap akad perjanjian *murābahah* yang telah disepakatinya. Besar denda yaitu 5% per hari setelah jatuh tempo. Kemungkinan dana denda tersebut dimasukkan ke rekening *qard al-ḥasan* yang digunakan sebagai dana sosial. Hukum terhadap eksistensi pelaksanaan denda karena penunggakan pembayaran angsuran pada produk *murābahah* diperbolehkan menurut hukum Islam. Denda tersebut berlaku bagi orang yang berhutang dan mempunyai uang atau mampu membayar, namun mengulur-ulur pembayarannya. Kemudian denda tersebut disedekahkan untuk orang yang tidak mampu. Pelaksanaan denda karena penunggakan pembayaran angsuran pada produk *murābahah* di Bank Bukopin Cabang Syaria’ah Surabaya tidak bertentangan dengan akad Islam, mengingat tujuan dari pelaksanaan



















tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan bagian dari landasan teori, dalam bab ini memuat konsep denda, *murābahah* serta *mushārahah* yang di dalamnya membahas tentang pengertian, macam-macam, dasar hukum, dan operasionalisasi.

Bab ketiga berisi gambaran umum tentang lokasi penelitian pendistribusian dana denda pada akad *murābahah* dan *mushārahah* yang meliputi: letak geografis lokasi penelitian, operasionalisasi penerapan denda pada akad *murābahah* dan *mushārahah*, pendistribusian dana denda pada akad *murābahah* dan *mushārahah*. Gambaran masalahnya berupa sejarah, perencanaan dan ketentuan-ketentuan yang ada pada akad *murābahah* dan *mushārahah* di Koperasi Jasa Keuangan Syariah Al-Mubarak Candi Sidoarjo serta dampak positif dan dampak negatif dari pendistribusian dana denda.

Bab keempat memuat tentang analisis, yaitu analisis hukum Islam tentang pendistribusian dana denda pada akad *murābahah* dan *mushārahah* dalam perspektif hukum Islam (studi kasus di Koperasi Jasa Keuangan Syariah Candi Sidoarjo).

Bab kelima merupakan penutup yang terdiri dari kesimpulan yang merupakan inti dari pembahasan dan saran-saran.